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“P2P利率很高，我们以14%为例，那么平台自己要分成，还要房租费、交税等各种费用，那么最起码要有20%的回报

才能有收益。现在哪个行业有20%的回报？想想都可怕。”钱阿姨是钱报178理财俱乐部一位资深的理财客，在聊起P2P

时十分抵触。

网贷自兴起之时，就以明星的姿态叱咤互联网金融行业，如今褪去了光环之后，它仍是互金行业中不可忽略的一个重

要分支。那么，在经历了从天堂到低谷的成长后，网贷行业如今正面临着怎样的生存态势？网贷之家研究中心日前发布了

《P2P网贷行业2017年5月月报》。

本报记者 梅丹 许嵘

P2P问题平台超60%，昔日“馅饼”如今成“陷阱”

上市公司纷纷剥离互金业务

6月7日，中信银行股份有限公司联合中国烟

草总公司下属中国双维投资有限公司在阿斯塔纳

与哈萨克斯坦人民银行（Halyk bank）签署了股权

交易协议。

这份协议内容包括中方收购哈人民银行全资

子行阿尔金银行（Altyn bank）60%股份的交易框

架协议和股东协议，哈人民银行还签署并向中方

投资人提供了陈述保证契据。这意味着中信银行

成为国内首家在哈收购银行的股份制商业银行。

协议签署后，双方将立即启动两国国内监管报批

手续。

资金融通是“一带一路”合作倡议的重要内

涵。据中信银行介绍，本次赴哈收购当地商业银

行股份，是该行响应国家“一带一路”倡议的战略

举措，一是有助于开创中哈金融合作新模式，发挥

金融的助力作用，促进两国各领域务实合作的进

一步深入发展；二是将带动中信集团在哈萨克斯

坦乃至整个中亚地区的业务发展；三是将加快实

施中信银行海外发展战略和布局。 王哲

中信银行签署收购
哈萨克斯坦银行股权协议

正常运营平台减少
活跃用户增多

报告数据显示，截至 2017 年 5 月底，网贷行

业正常运营平台数量下降至 2148 家，相比 4 月

底减少了 66 家。而累计停业及问题平台则达到

了 3748 家，据此，问题平台占比达 63.57%。在 5

月份，问题平台共有 19 家，包括 4 家跑路平台和

15 家提现困难平台；停业平台有 52 家，转型平

台为 4 家，这 4 家平台此后不再经营网贷相关业

务，转型方向包括纯借款服务、金融信息服务、

其他投资类。此外，还有 3 家平台在 5 月份重新

恢复发标。

据悉，报告涉及的停业和问题平台从地域上

看，主要分布在北京和浙江两地，停业和问题平

台数量分别为 15 家和 14 家。与此同时，在 5 月

份，一共上线了 6 家平台，其中，浙江新上线平台

为3家，占据了半壁江山。

正常运营的平台在数量上虽然有所减少，但

网贷行业的活跃人数、活跃借款人环比都出现了

上升。其中，活跃投资人数为 414.95 万人，环比

上升了 2.34%，活跃借款人为 322.11 万人，环比

上升了 19.29%。报告并预计，在不久的将来，月

度活跃借款人有可能将超过月度活跃投资人数。

在综合收益上，网贷行业环比下降了9个基点，同

比下降了175个基点，为9.21%。

目前，主流综合收益率区间仍分布在 8%—

12%，平台占比为 56.82%，而 24%及以上的高息

平台较上月小幅上升，为 0.23%。随着监管的持

续进行，网贷行业综合收益率继续下行将成为

趋势。

监管加强、收益下降
促上市公司甩卖P2P资产

据不完全统计，目前已经有红星美凯龙、*ST

运盛、盛达矿业、东方金钰、新纶科技、奥拓电子、

佳士科技、天源迪科、匹凸匹、高鸿股份等10余家

上市公司公告宣布或退或减持，对 P2P 业务进行

了剥离。分析人士指出，监管收紧、收益降低、风

险加大是上述公司重新审视互联网金融资产、撤

离P2P的主要原因。

以红星美凯龙为例，公司此前成立全资子公

司上海家金所金融信息服务有限公司时表示，未

来家居商圈融资服务，将通过红星美凯龙小贷完

成。不过，从去年10月30日起，家金所不再提供

借贷撮合服务，同时债权转让功能关闭。这意味

着红星美凯龙已选择了退出P2P行业。

此外，盛达矿业、天源迪科、奥拓电子、佳士

科技等公司先后出售所持有的互联网金融公司

的部分或全部股份。其中，高鸿股份则是“软、

硬”资产全部退出。根据公司公告显示，高鸿股

份下属全资子公司大唐高鸿中网科技有限公司

拟公开挂牌转让所持有的部分房产及无形资产，

包括北京市中关村鼎好大厦 B 座 14 层全部房地

产和互联网金融借贷平台。这距离高鸿股份开

展互联网借贷业务还不到一年。熊猫金控则公

告称，由于市场政策变化等原因，决定终止其38.5

亿元的再融资项目。该项目募集资金原计划全

部投入互联网金融行业。

市场人士指出，在证监会加强对上市公司互

联网金融领域资产重组的监管后，上市公司并购

互联网金融资产的热情大减。
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“不得了了，我有段时间没看股市了，买的指

数基金居然赚了好几万啦！”股民老裴这两天很

是兴奋，股票没买很久了，换了换思路去买了指

数基金，不仅避免了前期的调整风险，还意外坐

上了主力的“轿子”，轻松赚了钱。

股市这一周来的表现确实不俗，昨天大涨

后，今天白马股全面走强，美的集团、云南白药、

格力电器、五粮液、恒瑞医药、贵州茅台10余只白

马股再创历史新高，成为最抢眼的亮点。而与此

同时，上证漂亮50指数不甘寂寞、强势大涨，站上

了2500点，创下了一年半来的新高。

蓝筹股在近期行情中的“领军”效应十分显

著，市场一波中级行情呼之欲出。那么，后市股

市会如何演绎，机会主要在哪里呢？

市场人士分析行情走强的缘由，主要是源自

央行“补水”、减持新规和 IPO 放缓，这不仅促进

了资金面的改善，也极大地限制了多年困扰市场

的“减持套现”行为，市场信心由此得以恢复，场

外资金进场动力也因此大大增加。市场分析人

士指出，其实股市的探底成功，之前已经有了较

明确的信号，那就是以蓝筹类、白马股等为核心

的上证 50 指数、沪深 300 指数等，在 5 月初就悄

悄地筑底成功、展开了向上的反弹趋势。股民老

裴的经历，其实就是一个最好的例子。

一位资深券商分析师表示，不要总是以短线

思维和眼光来看市场，价值投资或者说近期提出

的“责任投资”已经在市场得到了主力资金的认

可，近期白马股持续新高，漂亮50创18个月新高

等，就是实实在在的体现。

结合私募、券商等机构的最新观点来看，目

前行情的底部已经确定，沪指 3200 点将是短期

的主要攻防焦点，能否有效突破、进而向上拓展

新的空间，虽然还有待做进一步的观察，但就中

期趋势而言，震荡向上的格局已经形成。至于具

体投资方向，机构多主张投资者要尊重市场，顺

势而为，和主力站在同一战壕里，积极配置具备

成长性和政策性利好支持的板块个股，尽量避免

在题材概念股中纠缠，低吸控仓位、耐心持股，仍

是当下适合市场特点的操作策略。

本报记者 许嵘

“白马”腾飞“漂亮50”创新高

股市中级行情呼之欲出

6 月 6 日，全球最大的传播集团 WPP 在英国

伦敦发布 2017 年度“BrandZ 最具价值全球品牌

100 强”榜单，中国平安凭借 172.6 亿美元的品牌

价值，位列榜单第 61 位，再次摘得保险行业全球

第一品牌，并位列全球金融品牌第13名。

榜单显示，在数字经济浪潮下，全球科技企业

品牌价值普遍上涨。受中国经济增长放缓影响，

中国金融企业品牌价值整体下滑，但中国平安借

稳健的经营风格与综合金融业务的厚积薄发，依

然维持了行业领先地位。在严监管环境下，业务

品质更加凸显。榜单报告指出，平安品牌价值的

提升得益于其公司规模、庞大的代理人网络和丰

富的金融服务产品。2016年，中国平安实现了持

续领先市场的发展，营业收入达人民币 7744.88

亿元，同比增长11.7%；净利润为人民币723.68亿

元，同比增长11.0%。 梁贝贝

中国平安蝉联
全球保险第一品牌

为贯彻落实“防范非法集资宣传月”活动要

求，恒丰银行杭州富阳支行于 6 月组织开展了防

范非法集资系列宣传活动，提高公众防范非法集

资的风险意识和识别能力，引导人们树立正确的

投资理念。

活动期间，恒丰银行杭州富阳支行在厅堂内

摆放防范非法集资、电信诈骗的宣传折页，方便前

来办理业务的客户翻阅；与此同时，恒丰银行杭州

富阳支行工作人员走进合作企业，召开了防范非法

集资的专题座谈会。会上，工作人员向与会企业代

表讲解了以投资入股、委托理财、投资养老公寓等

名义的各类非法集资典型案例，传授了防范非法集

资的方法，提醒参会听众，拒绝高息集资诱惑，理性

选择投资渠道，自觉远离非法集资。 何雨兰

恒丰银行富阳支行
开展防范非法集资宣传
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